

# El Boletín

Movimiento Ñin Negrón

*"El que pierde y aprende, no pierde."*

*Proverbio chino*

## Opciones

El gobierno colonial de turno del PPD acaba de llegar a un acuerdo de imponerle un IVU agrandado al pueblo de 11.5%, además de un IVU de 4% a los servicios que antes no pagaban.

Esto lo han hecho a pesar de que la inmensa mayoría del pueblo puertorriqueño rechazó un IVA o cualquier nuevo impuesto al consumo. En vistas públicas los deponentes de organizaciones cívicas, económicas, profesionales, gremiales, comunitarias se opusieron a este nuevo atropello. Los estudiantes, sindicatos, sociedad civil y Todos Somos Pueblos se opusieron desde la calle, en manifestaciones que representaba el sentir del pueblo ante este impuesto. El pueblo no solo se opuso sino que presentó alternativas responsables y prácticas para resolver la crisis económica a corto plazo sin necesidad de echarle la medicina amarga a usted.

Si el pueblo rechazó y rechaza más impuestos cómo es posible que el gobierno colonial lo apruebe. Porqué se van en contra del pueblo. Algunos podrán creer que es porque el PPD es malo y otros creer que con el PNP las cosas pueden cambiar, pero esto no es cierto. Las razones son varias pero la principal es que el gobierno colonial ya sea administrado por el PPD o el PNP no trabaja para usted, ni nunca lo ha hecho, su función es trabajar para el régimen colonial estadounidense, bonistas y los grandes intereses extranjeros y locales que se benefician de esa relación.

Tanto el PPD como el PNP se benefician de ser intermediarios de ellos, salen electos, ganan buenos sueldos y participan de los negocios de esa relación colonial., ellos no



sufren la crisis. En la visión de mundo de estos dos partidos usted y su familia no importan solo los necesitan para que voten por ellos cada 4 años y para pagar impuestos.

Entonces, esto lo deja a usted con dos opciones, puede seguir auto-engañándose, pensando que el PPD lo aprueba porque García Padilla es flojo y Bernier lo haría mejor; también puede engañarse creyendo que el PNP lo va hacer mejor.

Sin embargo tienen una segunda opción, comprender la realidad de que ambos PPD/PNP son iguales. La función (PPD/PNP) es proteger los intereses de otros y la de ellos no los tuyos. Si tomas conciencia de esta segunda opción ya es una ganancia enorme para ti y el pueblo, de ahí podremos partir a buscar soluciones a nuestros problemas. Soluciones que defiendan nuestros intereses no los del régimen estadounidense, bonistas extranjeros y sus intermediarios. Si descartamos estos vividores hemos ganado.

## ÁREAS COMUNES



### ¿Qué vamos hacer?

Durante la administración del alcalde Manolo Ortega se aprobó el proyecto de un nuevo coliseo para Naranjito, con bombos y platillos se nos informó que el mismo iba hacer el nuevo nido de los Changos de Naranjito, esto fue hace 10 años atrás.

Luego de dos administraciones, una PPD y otra PNP, tenemos una inversión de 18 millones de dólares y un gran elefante blanco sin terminar. Cada año que pasa lo ya construido se deteriora, la maleza cubre el estacionamiento y entrada. De hecho la administración actual ha contribuido a su deterioro al no darle un mantenimiento mínimo. 18 millones de pesos gastados del pueblo de Naranjito tirados a pérdida.



¿Y qué vamos a hacer con esto? Dejarlo así que se pierda no puede ser la solución, los naranjiteños debemos exigir que nos informen qué planes tienen con el coliseo y de no tener planes la comunidad naranjiteña debe organizarse para plantearle nuestras sugerencias a la administración actual. No hacer algo sería justificar la irresponsabilidad de hoy con la de ayer.

Hay que responsabilizar a los que han fallado, a los que inventa proyectos no prácticos como el coliseo sin tener los fondos. También, un elevador en el estacionamiento que no funciona, que costó sobre 1 millón de dólares y solo lo usan los funcionarios del PNP que tienen llave, el pueblo tiene que subir las escaleras. Un parque de bateo donde nadie batea y proyectos de letras tipo Hollywood, gastos para el ego de algunos políticos pero no para el pueblo.

Repetimos, ¿qué vamos hacer?

## **Puerto Rico es un gran negocio para los Estados Unidos**

El pasado viernes 28 de septiembre un diario capitalino publicó una columna del Profesor Carlos Colón de Armas en la cual éste sostiene que la suma de los fondos federales que recibe Puerto Rico es mayor que los beneficios que obtienen cada año en nuestro país distintos sectores de la economía de Estados Unidos (EEUU). El autor argumenta que en el texto universitario escrito por este servidor (Economía de Puerto Rico, McGraw-Hill, 2011) “se falta a la verdad” cuando planteo que las ganancias de las empresas foráneas que operan en el país se fugan de nuestra jurisdicción. Según él tales ganancias no se generan en Puerto Rico, sino que se registran aquí con el propósito de obtener ciertas ventajas contributivas. Examinemos los datos oficiales de la Junta de Planificación —que son los que emplea Colón de Armas— y veamos cuál es la verdad.



Según el Apéndice Estadístico del Informe Económico al Gobernador, en el 2011 las ganancias o rendimientos de capital enviados a las empresas del exterior que tuvieron negocios en Puerto Rico totalizaron \$36,366 millones. Una de las maneras de verificar si esas ganancias fueron generadas localmente es examinando las exportaciones manufactureras. En el 2011 éstas sumaron \$62,875.2 millones, de las cuales \$45,872.7

millones (73%) se dirigieron a EEUU. En la distribución del ingreso generado en Puerto Rico, los pagos que hizo nuestra economía a los propietarios (accionistas y casas matrices de EEUU) fueron \$35,802.5. La cifra incluye todos los sectores —además de la manufactura—en los que operan un sinnúmero de empresas del exterior.

Pero hay más: si tomamos la base sobre la cual se estructuró el arbitrio especial de 4% — que le ha producido sobre \$2,000 millones a Hacienda—confirmamos que se trata de un volumen de sobre \$50,000 millones en transacciones generadas localmente, no en el exterior, como sostiene Colón de Armas.

Por otra parte, al analizar la composición de las transferencias federales que recibe Puerto Rico, llama la atención que son más los derechos adquiridos que las transferencias otorgadas. Es decir, son más las pensiones que las ayudas a individuos y familias. Las cifras son reveladoras: en el año 2011 los individuos y familias recibieron del gobierno federal \$15,580 millones. Ahora bien, de esa cifra tenemos que restar los derechos adquiridos, considerados como transferencias devengadas porque no se trata de ayudas. El monto fue de \$10,910 millones, que es la suma de los pagos a veteranos, Medicare, Seguro Social y pensiones del Servicio Civil de EEUU. En otras palabras, de los \$15,580 millones transferidos a individuos, exactamente 70 centavos de cada dólar fueron pagos por servicios prestados, por lo que sólo 30% (\$4,670 millones) fueron ayudas como el PAN, becas, y subsidios para vivienda, entre otros. No debemos perder de vista que en el 2011 la economía de Puerto Rico envió a la economía de EEUU \$3,613 millones en pagos como el Seguro Social y otros.

Si sumamos los \$4,670 millones de ayuda que recibieron individuos y familias, a los \$5,088.6 millones que el gobierno federal aportó al gobierno de Puerto Rico, la ayuda real que recibió PR en el año 2011 fue \$9,758.6 millones, no los \$19,000 millones que alega Colón de Armas. Para completar la ecuación, en el 2011 los puertorriqueños les compramos a las empresas radicadas en EU nada más y nada menos que \$20,579.1 millones. Esto significa que alrededor de 46% de los fondos que recibieron los individuos en transferencias regresan a la economía estadounidense por vía de las importaciones que provienen de ese país.

En síntesis, en el 2011 la economía de Puerto Rico aportó a la economía de EEUU la enorme cifra de \$60,558.1 millones, mientras se recibieron \$9,758.6 millones en ayudas netas. Se trata, sin duda, de un gran negocio, cuyo beneficio neto para los estadounidenses fue de casi \$50,800 millones en un solo año. Piense, amiga lectora y amigo lector, en los cientos de miles de millones que se han transferido desde Puerto Rico a EEUU durante tantas décadas, a lo largo de las cuales se ha consolidado el arreglo jurídico-político-económico que permite esta dinámica tan desventajosa para nuestro país.

Un punto final: plantear que a la altura de nuestros tiempos el Internal Revenue Service (IRS) tolera la evasión contributiva es sugerir que las corporaciones de EEUU le toman el pelo al Tesoro federal. No sólo varias de estas empresas han sido multadas al intentarlo (incluyendo una farmacéutica que opera en Puerto Rico), sino que esta práctica fue una de las razones para eliminar la Sección 936. Tómese nota de esto antes de llegar a conclusiones olímpicas que sólo se explican por la obsesión ideológica de quien las propone.

---

Por: Edwin Irizarry Mora – publicado originalmente en el 2012, en Claridad.

## **¡¡Compatriota!!**

Estamos viendo como cada día que pasa la colonia y su ELA está en quiebra y como remedio nos asfixian más y más con abusos de todas clases. No es solo el IVA, están las cruditas, viene el botellazo, despidos, corte de servicios, viene un aumento grande en la energía eléctrica, cierre de escuelas, cierre de municipios, quiebras de los planes de salud y todos los etcéteras negativos que conoces.

Mientras tanto, en el planeta se está dando un reordenamiento. Particularmente en nuestro continente, mientras Estados Unidos mantiene su política guerrerista, de empobrecimiento de la clase trabajadora donde los billonarios acumulan fortunas obscenas y los afro-norteamericanos son asesinados, Latinoamérica progresa, se amplían servicios de salud, educativos, políticas de protección al ambiente, hay nuevas aperturas a las diversas nacionalidades y pueblos. Además, has visto como desde la CELAC y la reciente Cumbre de los Pueblos, se abren mejores espacios para un Puerto Rico independiente e integrado a Nuestra América.

Por eso, es importante que entre tanto ajoro contra los problemas cotidianos, el pueblo independentista salga a la calle a reclamar el único mecanismo para viabilizar soluciones efectivas para nuestro futuro colectivo: La Independencia. Tenemos que mantener nuestras luchas locales, comunitarias, por la excarcelación de Oscar López, a favor de una educación pública de calidad, contra la explotación de nuestra clase trabajadora, en protección del ambiente y de nuestra agricultura... y **TENEMOS QUE LUCHAR POR LA INDEPENDENCIA.**



Todos los años el Comité de Descolonización de las Naciones Unidas tiene vistas sobre el caso de Puerto Rico. Y contrario a lo ocurrido en la década del 1950 y 1960, desde 1973 este comité ha reconocido que seguimos oprimidos por el colonialismo y manifiesta estar de acuerdo con nuestro derecho a la independencia. Pues bien, este próximo 22 de junio serán las vistas sobre Puerto Rico, y esperamos que de nuevo este año, gracias a la colaboración de países como Nicaragua, Venezuela, Bolivia, Ecuador y otros, además de la constancia particular nuestra hermana Cuba revolucionaria, la ONU se manifieste a favor de nuestra independencia...

¿Pero tú qué puedes hacer por nuestra independencia este junio?

La Mesa de Diálogo, –un esfuerzo de trabajo unitario de organizaciones independentistas y socialistas boricuas–, está organizando para el Domingo 14 de junio, una semana antes de las Vistas sobre Puerto Rico en el Comité de Descolonización de la ONU, la “2da Marcha unitaria: ¡¡Independencia ya!!” y a favor de la Excarcelación de Oscar López. Será por la mañana en la zona del Condado de San Juan. Te solicitamos que te mantengas al tanto, y ese domingo 14 de junio, te organices y movilices mucha gente de tu pueblo para el Condado. ¡Sabemos que tú puedes hacer la diferencia!

Solidariamente, de parte de la *Mesa de Diálogo Independentista*.

**marcha** CONVoca MESA DE DIÁLOGO INDEPENDENTISTA

**INDEPENDENCIA ¡YA!**

y por la excarcelación de Oscar López

**DOM 14 JUN '15 10AM** PUENTE CONDADO

Semana antes de vistas ONU sobre Puerto Rico



El Boletín es una publicación del Movimiento Ñin Negrón.

mayo / 2015

[comitejann@gmail.com](mailto:comitejann@gmail.com)